

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 695 3

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 29 SETIEMBRE 1884.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## NUEVAS DIVISAS MILITARES.

—o—

En el reglamento que sobre divisas militares publica la «Gaceta» se dispone que los capitanes generales usen tres entorchados de oro con serreta en las bocanangas en los trajes de gala y diario, y sin ella en los de ó leopoldina, é igual número de pasadores en la faja; dos entorchados y dos pasadores de oro los tenientes generales; los mariscales de campo uno de oro, y los brigadieres uno de plata con serreta de oro en las bocanangas.

Los oficiales generales que tengan derecho á ello podrán usar los tres galones de coronel, pero sin estrellas.

Las divisas de coroneles, tenientes coroneles y comandantes, serán las mismas que hoy usan.

Los capitanes, tenientes y alféreces llevarán tres, dos y una trencillas de cinco hilos de oro ó plata, según los botones del uniforme, y tres dos y una estrellas de seis puntas y 25 milímetros de diámetro, bordadas con canutillo del mismo metal: los grados deberán representarse con las trencillas solo con las trencillas.

Los alumnos de las Academias militares usarán como distintivo: los de primero y segundo año de estudios, uno ó dos cordoncillos de dos milímetros de diámetro y de oro ó plata, según sean los botones; los de tercer año, tres cordoncillos de la misma clase que los anteriores; los de tercer y cuarto año de las Academias de Estado Mayor, Artillería, Ingenieros y Administración militar, la divisa correspondiente al empleo de alférez; los oficiales efectivos que cursen en una Academia militar, las divisas correspondientes al empleo de que estén en posesión, pero en las prendas de cabeza las que como alumnos les correspondan.

Los sargentos y cabos del ejército conservarán las que actualmente usan.

Para el cambio de divisas se concederá el resto del año actual, ampliándolo por tres meses más para los que se encuentren de reemplazo, en batallones de reserva, depósito y demás destinos pasivos.

Los mismos plazos regirán para los ejércitos de Ultramar, contados desde la publicación del reglamento en aquellos dominios.

## REMEDIOS CONTRA EL CÓLERA.

—o—

El cónsul de España en Nápoles, ha teleografiado el siguiente dictamen de una eminencia científica.

Nápoles 26.

Interesándome por la salud pública de España, he consultado hoy al

eminente profesor Semmola, que textualmente me dice:

• Observaciones hechas por mí en grande escala demuestran que el remedio más eficaz para impedir que la diarrea preventiva se convierta en cólera confirmado, es el baño caliente de 36 á 40 grados centígrados, de 15 á 20 minutos de duración, envolviendo enseguida al enfermo en cubiertas de lana, y favoreciendo la excitación periférica con bebidas calientes, aromáticas, ligeramente alcoholizadas.

Se puede repetir el baño después de dos horas si la diarrea no se ha contenido. El favorable éxito del baño depende de ordenarlo á tiempo; es decir, ántes que empiece cualquier fenómeno neuroparalítico de la circulación periférica. Semmola envía larga comunicación á la Academia de Medicina de París.—El cónsul.

## LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

Nuestros vecinos de Portugal no se han contentado con los cordones sanitarios de Huelva y Extremadura.

Los han establecido hasta en las lindes con las provincias de Zamora, y por partida doble; uno en el pueblo de Vinioso y otro en Miranda, que están tocando con España.

En estos lazaretos han puesto médicos militares y no pasa por allí bicho viviente, y hasta el correo de España, que saliendo de la estafeta internacional de Alcañices va á Braganza, no lo quieren recibir.

La provincia de Zamora está á 200 leguas de las provincias de España donde hay enfermedades sospechosas.

Dice un periódico:

• Lo mismo ha acontecido, según parece, en Tortosa, donde ha habido tres invasiones y dos fallecimientos sin que el alcalde de aquel pueblo haya dado cuenta de ellos.

El gobierno dispuso anoche el acordonamiento de Tortosa, y suspender y multar con 500 pesetas al alcalde por no haber cumplido las instrucciones recibidas.

Green notar algunos colegas, especialmente los de la noche, cierto retroceso por parte del gobierno en su política sanitaria, fundándose en el rumor esparcido de que en breve se levantarán algunos de los cordones establecidos en las provincias de Alicante, Lérida y Tarragona.

Nuestras noticias, adquiridas en autorizadas fuentes, no confirman las sospechas de nuestros colegas.

El ministro de la Gobernación persevera hoy, al decir de sus íntimos, con más entusiasmo que nunca en su política sanitaria, única, en su

concepto eficaz para evitar la propagación de la epidemia. Buena prueba de ello es el acordonamiento de Tortosa, decretado anoche, y el haber dispuesto el gobierno la suspensión del tráfico por la vía férrea de Alicante á Murcia, por pasar ésta por zonas infectadas, como la de Elche.

No se confirma tampoco el rumor de que el gobierno tenga el propósito de acortar por ahora el plazo de siete días establecido como cuarentena en el lazareto de Irún; lo que hay es que con el fin de que las mercancías procedentes del extranjero no se acumulen, como hoy acontece en las aduanas de la frontera, la dirección de Sanidad ha adoptado una serie de medidas para que los intereses comerciales se armonicen en la medida posible con las exigencias sanitarias y con el servicio en las aduanas.

## EXTRANJERO.

Las noticias que se reciben del cólera en el extranjero, son respecto á Francia más tranquilizadoras por cuanto no hay ningun pueblo nuevamente invadido, siendo falsos los rumores que en otro sentido circularon ayer. En los puntos infectados las invasiones son en pequeño número habiendo refrescado la temperatura y se espera que pronto se cantará el *te deum* en Tolón y Marsella.

Respecto á Italia no son tan buenas como las de Francia. En los puntos atacados si bien ha disminuido el número de invadidos, su decrecimiento es muy insensiblemente, y se ha aumentado considerablemente en Génova y sus cercanías. Las autoridades hacen grandes esfuerzos y llevan socorros á todas partes.

## Noticias generales.

### FRANCIA Y CHINA.

Se ha recibido en París un telegrama del almirante Courbet.

Dice que ha terminado los preparativos y que una acción es eminente.

En los centros ministeriales se da como seguro que el almirante se apoderará de la ciudad de Kelung para fortificarla, y que Francia, teniendo entónces en su poder una prenda de suficiente importancia, esperará con paciencia la solución de las cuestiones pendientes con China.

Dice un telegrama de Hanoy que dos divisiones francesas se han apoderado de las orillas del Day.

El almirante francés Miot ha escrito al ministro de Marina que se había apoderado de la bahía de Passandova en la isla de Madagascar, y

que lo mismo hará de la bahía de Diego Suárez.

## LOS INGLESES EN EL SUDAN.

—o—

Telegrafían del Cairo que son muchos los habitantes de Merawe y de Berber, que temiendo la expedición del general Wolseley, huyen de aquellas plazas.

El general Górdon, por medio de un mensajero que llegó á Ambukol, ha escrito á las autoridades egipcias que una grande parte de los sudaneses que rodeaban á Khartoum se han marchado.

El general recibe abundantes provisiones del Sur.

La ciudad de Senaar ha recibido cuatro vapores ingleses y refuerzos.

Segun «El Constitucional» de Girona, las fuerzas que desertaron á Francia la semana última, fueron tres patrullas del batallón cazadores de Mérida (30 ó 40 hombres al mando de un sargento), que formaban el cordón sanitario de la línea de Gassinet de Cabrenys.

Se calcula que actualmente se hallan sin trabajo en Málaga 4.000 albañiles, 1.500 carpinteros, 400 cerrajeros y herreros, 300 pintores, 100 estucadores, 100 ebanistas y tapiceros, 200 carreros, 150 cocheros y más de 6.000 jornaleros.

El gobernador militar de Alicante telegrafía desde el cordón de Novelda, con relación á la algarada que hubo anteayer en este pueblo:

«Lo de Novelda, borrachera, música y gritos en pro de la república. Se procede contra los autores. El hecho no reviste ninguna importancia. La salud en el cordón buena.»

La prensa de Pamplona se muestra algo alarmada por el temor de que las tropas que acordonan aquella provincia por la parte de Francia, se retiren á sus cantones.

Se ha dado orden á los comandantes de marina de Tarragona y Tortosa para que desde el 1.º de octubre permitan la pesca del *bon*.

Causa horror el relato que hacen los periódicos franceses de la terrible situación por que atravesaron durante veinticuatro días cuatro naufragos del yacht inglés *Mignonette*, salvados en un canot-yole de caoba de trece piés de longitud.

El capitán pudo recoger del yacht la brújula y dos latas que los naufragos supieron contenían carnes en conserva, pero que desgraciadamente resultaron encerrar nabos.

Con una tortuga y la hortaliza de las latas, sin una gota de agua, pudieron resistir los naufragos diez y nueve días, pero al vigésimo, viendo